

La Compra de gas por Argentina Fortalecerá su Débil Economía

Por FRANCISCO ROQUE BACARREZA

LA PAZ, 21 de agosto. (EFE)—Las cordiales relaciones entre los regímenes militares de los generales Rafael Videla y Luis García Meza tendrán su primera prueba en el campo económico, cuando la próxima semana se negocie el reajuste del precio del gas natural que vende Bolivia a Argentina.

Fuentes gubernamentales consultadas por la agencia EFE en La Paz, indicaron que el resultado de las conversaciones de Buenos Aires darán una pauta del

grado de buena vecindad del régimen argentino hacia Bolivia.

Desde 1972, Bolivia tiene suscrito un convenio de exportación de gas natural por un volumen de 240 millones de pies cúbicos diarios, que son entregados a través del gasoducto de Santa Cruz.

Un acuerdo adicional firmado en 1974 posibilita el reajuste semestral de los precios.

En caso de aceptarse total o parcialmente el planteamiento boliviano, este país recibirá una inyección económica que refortalecerá a su débil economía que ya ocasionó una crisis interna.

En junio pasado se reunieron en la ciudad tropical de Santa Cruz, misiones oficiales de ambas naciones para estudiar un reajuste del precio del gas natural, sin lograrse un acuerdo.

Bolivia, según las versiones periodísticas difundidas aquí, planteó una elevación a cinco dólares americanos por cada millar de pies cúbicos frente a los 2,50 que actualmente paga Argentina.

ARGENTINA AUMENTA SU CONSUMO DE GAS

La delegación argentina, según esas mismas versiones, se opuso al reajuste, pidió mantener el mismo precio durante 1980 y solicitó una reducción del volumen de exportaciones a 190.000.000 de pies cúbicos diarios.

Tal parece que Argentina basó su posición en la posibilidad del autoabastecimiento y el grado calorífico del gas boliviano.

Fuentes oficiales bolivianas informaron a EFE que durante este invierno, Argentina aumentó su consumo de gas: con relación al grado calorífico, los expertos dijeron que puede demostrarse que es aceptable y de buen nivel.

El argumento del autoabastecimiento también fue replicado. Los especialistas bolivianos indican que Argentina tiene depósitos de gas natural en la Patagonia, pero su aprovechamiento está en función del tiempo y grandes inversiones.

Aparte de esas consideraciones, se señaló que junto al gas natural que ha enviado a través del gasoducto Santa Cruz-Yacuiba, se despachan cantidades de gasolina no cuantificadas y que son aprovechadas por

el comprador sin costo adicional.

Durante 1979 Bolivia exportó gas natural a Argentina por un valor de 104.981.600 dólares, que supuso un aumento de 33,7 por ciento en términos monetarios con relación a 1978, mientras que en volumen creció en 9,2 por ciento.

Medios periodísticos y gubernamentales aguardan con expectativa la iniciación de las conversaciones que se celebrarán en Buenos Aires.

Las negociaciones bilaterales se abrieron luego que

volvió a la actualidad la tesis de la seguridad regional, tema incluido en las conversaciones de los Presidentes de Argentina y Brasil, Jorge Rafael Videla y Joao Baptista Figueiredo.

El mandatario argentino ha expresado públicamente su simpatía e intención de ayuda hacia el régimen del general García Meza.

En el contexto de la doctrina de seguridad regional, acuñada como método para la lucha contra la subversión extremista, el gobierno militar argentino opina que

Bolivia es clave por su localización geográfica y, como tal, debe ser tratada.

Ese mismo criterio es compartido por el general García Meza, quien opina que las fuerzas armadas asumieron la responsabilidad de gobernar para "salvar a Bolivia del extremismo" y evitar que el territorio sea convertido en una avanzada del comunismo soviético.

Al margen de esa tesis, la cuestión de la crisis económica es prioritaria para el gobierno de La Paz.

La definitiva consolidación del régimen castrense y la marcha de sus proyectos, están en función de la solución de la adversa coyuntura económica que atraviesa Bolivia, opinan los entendidos locales.

Una pesada deuda externa que gira por los 3,500 millones de dólares, una inflación anual que alcanzaba en junio al 50 por ciento, el receso en la producción y la disminución de las exportaciones, son los principales indicadores de la crisis.

EXCELSIOR

Revistas

Dalton, Pintado y González

Jansen en "Cambio" 13-14

El grueso de la revista lo constituye el libro de Ignacio González Jansen titulado *Esto pasó en Nicaragua*, que será publicado aparte por la editorial Extemporáneos. Se trata de una "crónica de las últimas batallas visibles de la guerra de liberación nacional nicaraguense". González Jansen, que formó parte del primer equipo de dirección del diario *Barricada*, al triunfar la lucha sandinista, elabora aquí un reportaje que sabe conjugar con acierto la información, los testimonios, los documentos y la narración ágil y emotiva. Este ejemplar de *Cambio* contiene poemas inéditos de Roque Dalton, textos con el humor y la agudeza que caracterizan a la poesía toda del revolucionario salvadoreño muerto hace ya cinco años. Ensayos sobre literatura argentina y caribeña, y sobre la novela *Yo el Supremo*. Además, un polémico artículo de José Manuel Pintado acerca de la trayectoria de la poesía mexicana desde 1968 a la fecha. Sección de reseñas y suplemento de información bibliográfica.